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L'air du temps

Sophie Rouge, responsable communication et développement

Ahh le mois de décembre, les températures descendent, les décorations
apparaissent, les rues s’animent de badauds à l’affut du parfait cadeau,
les marchés de Noël fleurissent réunissant jeunes et moins jeunes. Non
loin de nos villes, la nature elle-même se prépare à passer le cap de la
nouvelle année. Figée par le givre ou recouverte de son beau manteau
blanc, elle enchante petits et grands.

Ce beau mois de décembre, c’est également l’occasion de se retrouver,
de passer du temps ensemble, de se remémorer des souvenirs en famille
ou entre amis. En cette période chaleureuse, le temps semble ralentir
pour nous laisser profiter de chaque moment. C’est dans cet esprit que
la Fondation Clémence vous souhaite de belles fêtes de fin d’année et
un merveilleux mois de décembre !

Belles fêtes
de fin d’année !



Flash-Info 
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Visite de la classe primaire de Renens
animée par Fabienne Diserens

Le jeudi 7 décembre, la fille de Madame
Eliane Berset de l'unité 1 à Prélaz,
Fabienne, a rendu visite à notre
établissement avec sa classe de 16 élèves
et une accompagnante. Ils ont enchanté
notre journée avec une interprétation
de 13 chants. Cette prestation a été très
émouvante et a touché plus d'une
personne.

La Brisolée de Novembre
Au cours du beau mois de
novembre, le site de Prélaz,
ainsi que les CAT des Orangers
et de l'Étoile se sont rassemblés
pour savourer la traditionnelle
Brisolée d'automne. Plus de 70
kg de châtaignes ont été
nécessaires pour satisfaire tout
le monde.
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Flash-Info
Des saveurs gourmandes pour clôturer
l'automne

Les périodes de froid ont été marquées par la
gourmandise, que ce soit en CAT, au court
séjour ou dans les unités. Les résidents et
bénéficiaires de la Fondation ont eu la chance
de savourer des cookies, des biscuits, des
gaufres et des gâteaux, tout ce qu'il faut pour
satisfaire leurs papilles gourmandes.
Confectionnés avec amour lors d'ateliers de
pâtisserie, ces délices ont été partagés avec
enthousiasme en excellente compagnie.
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Sapin naturel VS artificiel

Le mois de décembre rime souvent avec
l’arrivée du froid, des journées plus
courtes, de la fin de l’année et bien
évidemment de Noël. La préparation de
cette fête chaleureuse passe assurément
par ses décorations colorées et bien
évidemment, le traditionnel sapin de
Noël. Que serait cette fête sans cet
emblème qui rappelle des souvenirs
d’enfance ?  Certains préfèrent un sapin
frais et naturel tandis que d’autres
optent pour une version synthétique.
Quelles sont les différences entre ces
deux sapins ?
En Suisse, ce sont plus d’un million de sapins naturels qui sont installés
chaque année dans les ménages selon FôretSuisse, l’association des
propriétaires forestiers. Seulement 40 à 45 % sont de production
indigène. La culture de ces arbres ne se fait pas dans les forêts, mais dans
de grands champs. En Suisse, il en existe 600 hectares répartis dans 500
exploitations agricoles ! Cela représente plus de 700 terrains de football.
Cette culture peut amener plusieurs dommages à l’environnement,
mais rassurez-vous, la Suisse est une excellente élève. En effet, les
processus de culture sont soucieux de l’environnement ; on utilise
moins de pesticide qu’à l’étranger, il n’y a pas de déforestation et les
arbres sont coupés peu de temps à l’avance. Donc pas besoin de les
conserver au frais. Les sapins naturels ont besoin de 7 à 10 ans pour
pousser. 
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Sapin naturel VS artificiel
Pendant ce temps, ils servent de refuge à divers animaux et servent à
stabiliser les sols. Un critère important lors de l’achat d’un sapin est de
consommer local. Ainsi, un circuit court est favorisé et cela fait
fonctionner l’économie locale en plus d’être écologique. À noter qu’il
existe aussi des sapins en pot, ce qui permet de les replanter afin qu’il
continue leur croissance. 
Pour ne pas abattre un arbre chaque année qui sera jeté après les fêtes,
une alternative est le sapin artificiel, qui demande moins d’entretien. Il
est souvent fabriqué en plastique PVC et dans des pays lointains
comme la Chine. Cela peut être polluant de le faire venir jusqu’en
Suisse, mais il se garde beaucoup plus longtemps, car il ne perd pas ses
épines en janvier ! Selon diverses études, il faudrait le garder entre 10 à
20 ans pour qu’il soit plus écologique que les sapins naturels. Cela reste
donc un bon achat, à condition qu’il perdure dans le temps. 

Une dernière option plus créative est l’utilisation
d’autres matières pour se fabriquer un sapin telles que le
carton, le bois ou même des livres ! Les possibilités pour
décorer les intérieurs pour Noël sont donc nombreuses.
Ces décorations apportent souvent joie, chaleur et
réconfort et le sapin est un incontournable de Noël. 

Qu’il soit naturel ou avec des aiguilles en
plastique, le plus important reste les
personnes autour de celui-ci pour partager
les moments conviviaux de fin d’année. 

Bonnes fêtes à tous ! 



Pour cette dernière édition de l’année 2023 de notre journal
Entour’âges, j’ai voulu proposer à quelques résident·e·s de l’unité de St-
Joseph, comment s’est déroulé, pour eux·elles, cette année vécue. 
Je leur ai également demandé ce qu’ils·elles souhaiteraient pour eux·elles
durant l’année 2024.

Petit tour d’horizon :

Mme Romano : « Ça a été une année difficile personnellement. J’ai eu
beaucoup de changements auxquels il m’a fallu m’adapter. Le plus dur
a été de laisser derrière moi mon appartement après y avoir vécu plus de
60 ans. Pour l’année prochaine, mon plus grand souhait serait de
pouvoir marcher sans mon rollator. J’y travaille depuis plusieurs
semaines pour y arriver avec l’aide du physio. J’espère pouvoir mieux
m’habituer à être ici. Ce n’est pas facile tous les jours pour moi ».

Mme Gagliardi : « Cette année s’est très bien passée. Je me sens bien
ici. Et pour 2024, j’espère tout simplement que ça continue dans la
même lancée que cette année ».

Mme Blanc : « Dans l’ensemble, cette année 2023 s’est plutôt bien
passée. Je n’ai pas grand-chose à dire de plus. Pour 2024, j’espère que
ma santé demeurera, c’est ça le plus important finalement ».
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Au revoir 2023...
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...Bonjour 2024
Mme Van Dyuse : « L’année 2023 a été une bonne année. J’ai eu peu
de mauvaises nouvelles par moment…mais je suis très contente d’être
ici. Pour 2024, c’est surtout la santé que je me souhaite. Parfois, je suis
triste, mais je ne me laisse pas abattre. À cela, ma foi envers Dieu m’aide
beaucoup ».

J’espère de tout cœur que les souhaits de ces dames pour l’année 2024
pourront se réaliser. Mais avant de clôturer l’année 2023, profitons
encore des quelques instants de temps qui s’offre à nous autour des
fêtes de Noël et du Nouvel An. Ce sont des moments privilégiés que
toutes et tous peuvent savourer en famille, entre collègues, entre
résident·e·s,… 

Ces moments privilégiés qui donnent l’impression d’être hors du temps
sont à saisir par nous toutes et tous et ils ne se reproduiront peut être
pas. Je termine cet article avec cette citation. 

« Le temps passe. Et chaque fois qu’il y a du temps qui passe, 
il y a quelque chose qui s’efface » 

(Jules Romains, écrivain, philosophe et poète français du XXe).

Je vous souhaite à toutes et tous de belles fêtes de fin d’année et une
merveilleuse année 2024.

Bryan Bischoff, Animateur Unité St-Joseph
et étudiant HES , site de Prélaz  
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Les ennemis de la forêt Suisse
La beauté des paysages de la Suisse se fait par ses lacs, ses montagnes, ses
villes, mais aussi par ses forêts. Depuis plus de trente ans, la surface
forestière suisse gagne 4'000 hectares par an ! C’est autant que la surface
de la ville de Lausanne. La forêt a un rôle très important, elle maintient
des équilibres naturels, mais c’est aussi une protection contre les
dangers naturels tels que les inondations ou les chutes de pierre, un
refuge pour les espèces, un espace de loisir et une réserve de bois. C’est
pourquoi il est important de la préserver, car il existe malheureusement
plusieurs ennemis pour la forêt. Mais qui sont-ils ? 
L’homme peut venir en tête comme étant le premier danger.
Mondialement, il est vrai qu’il persiste beaucoup de déforestations, de
feux de forêt intentionnels ou de grandes coupes de bois pour répondre
à certains besoins des humains. Cela peut se passer sans considération
des espèces animales et végétales qui vivent là et peut avoir de graves
conséquences pour elles, jusqu’à rompre l’équilibre naturel des forêts.
Heureusement, en Suisse, la loi fédérale sur les forêts les protège
strictement. Son but est « d’assurer la conservation des forêts dans leur
étendue et dans leur répartition géographique », mais aussi « de
protéger les forêts en tant que milieu naturel ». 

Lancelot Geiser, civiliste   



Les ennemis de la forêt Suisse
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Certains insectes, qu’ils soient indigènes ou exotiques, s’attaquent aux
forêts et la lutte contre leur propagation est conséquente. Selon l’état de
Vaud, il s’agit par exemple des chenilles processionnaires du pin ou des
capricornes asiatiques. Ces nuisibles sont pris particulièrement au
sérieux, car ils ont déjà causé des dégâts sur les forêts suisses. Ils peuvent
causer la mort d’arbres en quelques années seulement. Aussi, certains
mammifères, rongeurs, lapins ou gibiers peuvent ronger les écorces ou
brouter les jeunes pousses et ainsi occasionner des dégâts. 
D’autres ennemis encore plus redoutables sont les champignons. Ils
peuvent se déplacer facilement grâce à leurs psores et leur extermination
est difficile. Par exemple, en Suisse, le flétrissement du frêne est une
maladie fongique exotique originaire du Japon et est présent depuis
2010 dans le canton de Vaud. Elle cause des dégâts considérables. 
Malgré tout cela, il n’y a pas à s’inquiéter pour l’avenir des forêts suisses.
Les mesures de préservation semblent assez efficaces pour les maintenir.
Certains arbres périront, mais les forêts changeront et seront toujours
là. Il sera toujours aussi agréable d’aller se balader en pleine nature et de
respirer les bonnes odeurs de la forêt en admirant les arbres majestueux. 

Lancelot Geiser, civiliste   

Il existe également d’autres dangers, qui sont
d’origines naturelles. Lors d’aléas climatiques, la
forêt peut souffrir. Durant les sécheresses, des feux
peuvent se déclarer et ravager de grandes étendues.
Durant des tempêtes, les vents violents peuvent
déraciner des arbres. Des glissements de terrain
peuvent tout emporter sur leur passage lors
d’inondations ou de crues. Toutes ces raisons
peuvent aussi provoquer des migrations animales,
ce qui a comme effet de perturber la biodiversité. 



Portrait
Collaborateur
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J'aime pasJ'aime

Rodolphe
Garnier

Chères lectrices et chers lecteurs vaudois et de
tous horizons. Je m’appelle Rodolphe et je suis
ASE sur le site du Bugnon depuis 12 ans. Je
suis né le 6 avril 1970 à Isle-sur-la Sorgue, dans
le Vaucluse en France. Ayant été un enfant
gourmand et entouré d’une famille qui aime
les bonnes choses, je me suis passionné pour la
pâtisserie et la haute gastronomie ce qui m’a
permis de beaucoup voyager, dans un château
anglais avec les armoiries de la famille royale
d’Angleterre notamment. Je suis aussi passé
chez Carlos Crisci à Cossonay. Puis c’est par le
biais du bénévolat que je me suis approché du
monde socio-culturel et finalement en faire
mon métier qui est devenu une passion. 

L’eau ; cet élément me ressource

L’art, l’architecture et les beaux
objets

Les vêtements, les textiles et la
mode de manière plus générale 

Les gens qui font la tête. Je suis
très sensible aux mauvaises
énergies.

Les petits poids, surtout quand
j’était enfant et qu’ils m’étaient
servis au déjeuner, car je les avais
pas mangé la veille. 

Quand on ne respecte pas la
planète, surtout les gens qui
jettent les déchets dehors.



Portrait
Résident
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J’aime pasJ’aime   

Elisabeth
Pioggia 

Bonjour, je m’appelle Elisabeth. Je suis
originaire d’un tout petit village nommé
Montforte d’Alba, dans la région Piémont en
Italie. Je suis la dernière d’une famille de 11
enfants. J’ai eu une enfance compliquée. Cela
m’a fait comprendre qu’il fallait profiter de la
vie. Arrivée en suisse à 21 ans, je suis allée en
Valais pour travailler. J’ai travaillé dans
différent domaine; nounou, lingère, femme
de chambre, serveuse et bien d’autres.  Que ce
soit dans des restaurants ,des hôtels de luxe ou
des familles aisés. Plus tard, je suis venue à
Lausanne et y ai d’ailleurs fini ma carrière à
l’Hôtel Angleterre. Depuis, je profite de ma
vie dans cette magnifique ville qui est
devenue chère à mon coeur. 

J’adore le pain et le fromage, je
pourrais manger cela tous les
jours.

Je suis une grande lectrice, ce que
je préfère c’est les romands
policiers.

J’adore écouter la musique
d’Opéra. Mais seulement les voix
d’hommes. 

Je déteste les robes longues. Je suis
tombée une fois à cause de cela.
Donc je ne veux plus en mettre.

Je n’aime pas la foule. Quand il y a
trop de monde à un endroit, je n’y
vais pas. 

Les films  de romance ne sont
vraiment pas pour moi. Je
m’ennuie vite en les regardant. 
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Qu’est ce qui se tram à Lausanne 

Depuis plus de trois ans maintenant, de gros chantiers sont apparus
entre le centre-ville de Lausanne et la gare de Renens. Grâce à eux, une
nouvelle ligne de tramway est en train d’être construite, qui passera
notamment à côté du site de Prélaz. 
Mais pourquoi un nouveau tram ? Et quand est-ce qu’il sera terminé ? 
Ce n’est pas la première fois que le tramway fera son apparition à
Lausanne. Au contraire, ce fut le principal mode de transport de la
capitale du Canton de Vaud pendant la première moitié du XXe siècle.
Les premières lignes ont été inaugurées en 1896 et à leur apogée, il y
avait 13 lignes sur près de 70 kilomètres de voies ! 
La dernière course a été réalisée en janvier 1964 puis les tramways ont
laissé leur place aux trolleys et aux autobus. 

Photo sur le Grand Pont de Lausanne qui relie Bel-Air à
St-François. Tram CE 2/2 98 de la série 95-99 construit

entre 1929 et 1932, a été démoli en 1964
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Qu’est ce qui se tram à Lausanne 
Mais alors, pourquoi vouloir reconstruire une nouvelle ligne 60 ans
plus tard ? 
De nos jours, le volume de trafic est important sur la région
lausannoise. Le but du projet est donc de fluidifier les transports tout
en améliorant l’accessibilité au centre-ville de Lausanne. Vu qu’il sera
plus facile d’y accéder rapidement avec le tram, une baisse de 10 % du
nombre de voitures est attendue ! Ainsi, la ville obtiendra une meilleure
qualité de vie avec un système de transports plus durable, une qualité de
l’air améliorée, moins de nuisances sonores et un retour des piétons, des
vélos et de la nature en ville. À titre indicatif, le choix d’un métro (sous
terre) à la place d’un tramway aurait coûté nettement plus cher pour
des performances équivalentes. En outre, le tram est une bonne
occasion pour réaménager et requalifier les espaces publics.

 photo : www.tramway-lausannois.ch



Alors concrètement, par où passera le tramway ? 
La ligne va relier dans un premier temps Lausanne-Flon à la gare CFF
de Renens. D’une longueur de 4,6 kilomètres et avec 10 stations, elle
traversera les communes de Lausanne, Prilly, Renens et Crissier. La
mise en exploitation est prévue à l’horizon 2026 et son coût s’élève à
367 millions de francs suisses, financé par le Canton et la
Confédération. Dans un second temps, une extension de la ligne est
prévue encore plus à l’ouest jusqu’à Villars-Ste-Croix avec un parcours
de 3,1 kilomètres et 6 nouvelles stations. Le but est de développer ces
zones principalement industrielles et ainsi de créer de nouveaux
quartiers et emplois. 
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Qu’est ce qui se tram à Lausanne 

Le matériel roulant sera composé de 12 rames de 45 mètres de long.
Chaque rame aura une capacité de 300 places, dont 75 assises. Roulant
à une vitesse moyenne de 20 km/h, il suffira de 15 minutes pour aller de
Renens à Lausanne. Vu que le tram sera prioritaire sur les autres
transports, les horaires seront censés être plus stables que ceux des bus
actuels. Également, les rames seront conformes aux exigences de la loi
sur l’égalité pour les personnes à mobilité réduite. Il est estimé que
chaque année de la prochaine décennie, 18 millions de voyageurs
utiliseront le tram ! 

Lausanne-Flon 

Port-Franc

EPSIC

Ecole des
Métiers

Prélaz-les-Roses

Galicien
Perrelet

Renens-Croisée

Hôtel-de-Ville

Renens-Gare



La station la plus proche du site de Prélaz sera celle de Prélaz-les-Roses,
devant la station-service Coop. Les travaux sont visibles actuellement
depuis le bâtiment des unités 1, 2, 3 et du court-séjour. Actuellement,
des travaux d’adaptations des réseaux souterrains (électricité, eau, gaz et
fibre optique) ont lieu, ce qui peut générer quelques nuisances. Ils sont
censés durer jusqu’à la mise en service du tramway, en 2026. La
fontaine-abreuvoir et l’édicule de Prélaz-les-Roses, monuments
appartenant au patrimoine architectural, seront préservés et remis en
valeur. 
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Qu’est ce qui se tram à Lausanne 

Un peu plus loin à l’ouest, le viaduc historique de Malley a été
transformé et l’ancienne bute en terre qui le prolongeait a été excavé
puis remplacé par un nouveau viaduc moderne de 141 mètres. Cette
opération a eu pour but de fluidifier la circulation piétonne entre le
nord et le sud de Malley. Les travaux vont se terminer en fin d’année
2023 et la ligne de train de Sébeillon sera à nouveau bientôt
opérationnelle. 
Le tramway lausannois deviendra donc la colonne vertébrale des
transports publics de l’Ouest lausannois et fonctionnera en
collaboration avec les trains, les bus et les métros. Il faudra encore un
peu de patience avant de voir circuler les rames au travers des fenêtres
de Clémence. 

Lancelot Geiser, civiliste   



Balade sous-marine

18

A Lausanne - Vennes, presque tout au bout de la ligne de métro M2 se
trouve l’aquarium – vivarium AQUATIS, un lieu magique qui invite
les visiteurs à se plonger dans un voyage sur les cinq continents à la
découverte des principaux écosystèmes d'eau douce. Ce lieu est un
projet exceptionnel en Suisse, entièrement dédié aux écosystèmes
aquatiques et au monde vivant. Il s’agit d’un lieu de découverte,
d’immersion et de « loisirs de nouvelle génération », offrant une
expérience unique et immersive.
Au-delà d’un aquarium et d’un vivarium, Aquatis a pour mission la
sensibilisation du grand public à la fragilité des écosystèmes aquatiques
et la promotion de l’éducation à l’environnement, mais aussi au
développement durable.
D’une capacité impressionnante de 2 millions de litres, Aquatis est le
premier aquarium-vivarium d’eau douce en Suisse, il a ouvert ses portes
à l’automne 2017. Depuis, il accueille chaque année près de deux cent
cinquante mille amateurs de découvertes, d’animaux aquatiques et de
reptiles, sensibles à la préservation de notre planète.



Balade sous-marine
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Les résidents du site du Bugnon se sont rendus dans ce lieu magique et
ils ont profité d’observer ces écosystèmes aquatiques tout en restant au
sec.  Le lieu étant adapté pour les personnes à mobilité réduite, nous
avons pu sans difficulté nous promener dans tout le centre. Parfois,
nous avions même l’impression d’être sous l’eau en train de nager avec
les poissons que nous observions. Au retour, chacun des résidents
exprima son point de vue sur cet endroit. Et tous sans unanimité ont
relevé la beauté des couleurs observées dans ses eaux douces avec leurs
habitants marins.



Parole aux bénévoles

Bonjour,

Je m’appelle Ricky Sengul. Je suis Suisse, d’origine Kurde de Turquie.
Mon engagement envers le travail bénévole pour la Fondation
Clémence est motivé par ma passion pour aider les autres, et ma volonté
de faire une différence positive dans la vie des gens.
Je crois fortement dans l’importance de la solidarité et de l’entraide au
sein de la communauté, et je consacre mon temps et mes compétences
pour contribuer à cette noble cause qui est le bénévolat.
À la Fondation Clémence je suis impliqué sur le site du Bugnon. Je m’y
rends 2 soirs par semaine. Là-bas, ce que je fais s’est aidé à donner à
manger aux bénéficiaires qui sont dans le besoin. Je passe aussi du
temps avec eux pour discuter et partager des moments individuels.

20
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Parole aux bénévoles

Murielle Zbinden, responsable bénévolat

Ce que j’aime dans la vie 

Ce que je n’ai pas dans la vie 

Mes Intérêts: nature, voyages, contact humain et méditation
Je suis passionné par tout ce qui touche à la nature et les plantes. J'aime
particulièrement me promener le long de l'eau, surtout aux abords du
lac Léman. Les voyages sont une autre de mes passions, qui me
permettent de découvrir de nouvelles cultures et modes de vie. Pour
moi, le contact avec les gens est crucial pour échanger des moments
agréables et souriants. La sécurité est une préoccupation importante
pour moi, car c'est essentiel pour notre bien-être. Enfin, j'adore méditer
pour me relaxer et prendre du recul. Mon métier est très important
pour moi, et j'aime me lancer des défis qui me permettent de relever des
challenges.

Trois choses que je trouve désagréables. 
Tout d'abord, je n'aime pas faire la queue pendant longtemps.
De plus, je ne supporte pas les personnes qui manquent de
respect envers les autres. Enfin, je déteste arriver en retard.
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Mots croisés “la Forêt”

Concours «mot-caché»: coupon-réponse en dernière page

Mot-caché : petit animal qui hiberne l’hiver

VERTICAL HORIZONTAL

personne qui s’occupe de l’entretien des
forêts

1.

 cabane forestière2.
lieu où se trouve une forêt à Lausanne3.
arbre de noël 4.
arbre répandu dans les forêts suisses.5.
lieu en forêt où il n’y a pas d’arbres6.

7. arbre à gland
8. espèces de champignon comestible
9. animaux dangereux de la forêt
10. plante à grand feuillage se trouvant en
lisière de forêt
11. chemin forestier 
12. grand animal femelle de la forêt
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Coin lecture

Résultat concours
       Mot caché de novembre

Le mot caché de l'édition précédente était: 

Consentir
Félicitations aux gagnantes de ce numéro d’octobre : 

 
Mme VOEGELI Monique 

et 
Mme LUNGWA Elisabeth 

Pour s'inscrire au concours de cette édition, rendez-vous à la page 28



Première Fondu de la saison
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Le CAT des Orangers a effectué une sortie au chalet Suisse de Lausanne
pour y manger une Fondue. 
« Super, sympa, agréable, Formidable », voici les termes utilisés par les
bénéficiaires, pour définir la sortie du mardi 28 novembre 2023. 
Malgré le froid, l’équipe a savouré une excellente fondue moitié-moitié
sous une magnifique vue sur le lac Léman. 

Monsieur Bujard, bénéficiaire dit : « C’était une journée très agréable et
formidable à vivre ». Il trouve aussi que cela change de ses habitudes : «
nous avons tellement profité de la journée que nous n’avons pas vu le
temps passer. » 
Madame Saugy complète en disant que le serveur était un peu lent et
drôle : « il nous a fait beaucoup rire et nous avons bien mangé c’est
l’essentiel. » Elle trouve juste dommage de ne pas avoir eu l’occasion
d’aller au lac de Sauvabelin et regarder les animaux, car il faisait
beaucoup trop froid.
Monsieur Bujard propose alors de refaire la sortie avec un meilleur
temps. Quelle bonne idée ! 



Première fondue de la saison
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Animation du repas: 
l’apprenti Mamadou a proposé aux
bénéficiaires de faire un petit quizz sur
le Chalet Suisse et son existence. Nous
avons appris que le Chalet Suisse
commence son histoire il y a plus de
50 ans à Bruxelles pour l’expo
universelle de 1958. Il prend ensuite
ses quartiers non loin du lac de  
Sauvabelin, surplombant ainsi cette
magnifique ville de Lausanne en 1964
pour l’expo nationale. 
À l’approche de ses 60 ans à Lausanne,
le Chalet Suisse continue de nous faire
vivre de merveilleux moments pour
petit et grand. 
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Hommages à ceux 
        qui nous ont quittés

Madame BAUD Elianne, décédée le 13 novembre, site du Bugnon

Madame FERRARI Lucy, décédée le 16 novembre, site de Prélaz

Monsieur BARBY Henri, décédé le 27 novembre, site de Prélaz

Madame Bonzon Jacqueline, décédée le 29 novembre, site de Prélaz

Nous prions la famille et les amis des résidents et bénéficiaires
décédés de trouver ici l’expression de toute notre sympathie.



Atelier Peinture
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Oeuvre réalisé à l'atelier peinture de la Fondation Clémence par
Claire Christinat , CAT Les Orangers,

huile sur toile  24x30cm



Solution: _____________________________________ 

Nom : ________________               Prénom: ________________ 

Lien avec la Fondation:         Résident / Bénéficiaire 
                                                     Collaborateur 
                                                     Autre: ___________________________ 

Si "Autre", moyen de contact : ___________________________
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Bienvenue aux nouveaux
     résidents

Coupon-réponse "Mot caché"

Madame MIRKOV Budinka, le 2 novembre, sur le site de Prélaz

Madame GRAVIERE Friederike, le 15 novembre, sur le site du Bugnon

Madame MALOKU Ajrije, le 21 novembre, sur le site de Prélaz

Merci de déposer votre réponse dans l'urne prévue à cet effet aux
réceptions de la Fondation ou aux CAT avant le 3 Janvier 2024

Nous souhaitons la cordiale bienvenue 
aux nouveaux résidents de la Fondation.


